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港須抓緊「一帶一路」創共贏
發揮優勢助國家「走出去」與閩結「姊妹城市」謀發展

香港文匯報訊（記者
陳嘉洛 兩會報道）反對
派經常被批評誇大遊行
人數。全國政協香港委
員、前香港警務處處長
鄧竟成昨日表示，警隊
一向嚴守政治中立，例
如統計大型遊行人數
時，有專業的科學統計
方法，並批評反對派組
織「民陣」經常「報大
數」，「警方報三萬
（人數），他們就自動
乘一倍」，「水分」很
高。
鄧竟成昨日表示，警

方辦事沒有政治考慮，並以維園出發的大型遊行為例，指
警方主要統計遊行出發時的維園人數，以及最高峰時的人
數，但「民陣」的「計算方法」卻無從得知，並經常等待
警方公布數字後，才以倍數公布遊行人數，「警方報三萬
（人數），他們就自動乘一倍。」
他質疑反對派的計算欠缺科學根據，純粹為了壯大聲

勢，但有人卻指控警方刻意低估人數，對警方並不公平。

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛 兩會報道）國
務院總理李克強日前在政府工作報告指出，要
切實加強政府自身建設。全國政協香港委員、
港區省級政協聯誼會主席陳清霞向本報表示對
此非常贊同、支持。她強調，憲法是根本的活
動準則，政府及其工作人員都必須嚴格遵守，
建議成立獨立機構對政府人員的履行職責進行
監督，及參考香港公務員的考核提升、調動、
紀律機制，確保公平公正。
陳清霞於上周六（7日）在全國政協小組會
議上指出，中央政府在今年工作上的部署，特
別是解決貧困人口、污染、反腐促廉、官員不
作為等問題，都抓住了問題關鍵，擲地有聲。
她非常支持報告提到「切實加強政府自身建
設」，要「全面推進依法治國，加快建設法治
政府、創新政府、廉潔政府和服務型政府」。

設獨立機構監督政府人員
陳清霞表示，非常贊同憲法是根本的活動準則，

政府及其工作人員都必須嚴格遵守，一切違法違
規的行為都要追究，一切執法不嚴不公的現象都
必須糾正。不過，報告並沒有具體提到會通過甚

麼機制對這方面進行監督。她建議中央政府成立獨立機構，
對政府部門及其工作人員的履行職責進行監督。
她認為，有關機構 可以參考香港公務員的考核提升、

調動、紀律的機制，例如香港公務員事務局負責制定並執
行管理公務員隊伍的政策，並受到公務員敍用委員會等獨
立委員會監察。委員會成員都是特區特首委任在社會各界
受尊重的人士，他們都是以獨立的身份參與，能獨立、公
平、公正地監督公務員事務局的制度及公務員的評核及紀
律。
陳清霞又提到，工作報告提到提供基本公共服務盡量採

用購買服務方式，第三方可提供的事務性管理服務交給市
場式社會去辦，她認為有關方法正確，但必須制定一系列
的標準規則，並且要嚴格遵守。

招標需公平公正高透明度
她舉例指，規則要明確說明在符合甚麼準則的情況下才

考慮採用購買服務，「如果決定採用購買服務，則應嚴格
按照所訂立的招標要求和程序進行。招標必須按公平、公
正及有充分透明度的程序進行。」招標的要求必須非常嚴
格，包括審核投標公司是否具備所要求的基本條件、能否
提供所要求的保證金以確保能按照服務合同的規定執行和
完成其責任等。
就報告提出要深化國企國資改革，包括要加強國有資產

監管、防止國有資產流失、切實提高國有企業的經營效
益，陳清霞認同，確實有必要加強國有資產監管，但不要
影響到國企，特別是國企管理層的積極性，「我留意到有
些國企的管理層對於引進外資不願意太積極，以避免有些
方面對他們的積極性扭轉為是有『腐敗』行為，或者引致
國有資產流失的說法。」

林樹哲在全國「兩會」期間提交的《關於推動香
港發揮優勢積極參與國家的「一路一帶」戰

略》提案中提到，「一帶一路」建設已構成國家全
方位對外開放的戰略新格局和周邊外交戰略新框
架，是中央政府在新時期下主動「走出去」的重要
戰略，為中國經濟和沿路沿線地區帶來重大的發展
機遇。
他認為，香港是「一帶一路」的重要城市和戰略
關鍵：香港具備多項優勢，包括熟悉國際合作競
爭、擁有經驗豐富人才，各類專業服務成熟、物流
發展規模強大等，均有助國家落實「一帶一路」戰
略。落實「一帶一路」戰略，香港不但可發揮重要
作用，也可享有發展機遇，改變目前金融及地產行
業主導發展的局面。

倡中策組政制局設小組研究
林樹哲強調，目前「一帶一路」許多具體發展建
設項目雖仍在研究探討，香港應主動積極提出建
議，尋求適合自己的發展機會。他建議，中央政策
組應和政制及內地發展局成立「一路一帶」專責研
究小組，與中央政府有關部門成立聯繫小組，為
「一路一帶」戰略出謀獻策；國家發改委等相關部
門亦需充分考慮香港在「一帶一路」中的作用和任
務，與香港「一路一帶」專責研究小組建立常設聯
絡機制，吸收香港特區政府參與相關研究。

他並建議，香港特區政府須主動推動與「新海上
絲路」上的內地城市及東南亞城市建立「新絲路城
際聯盟」，定期舉行城際間的政商交流活動，藉此
建立合作平台，加強各政府之間的溝通，推動工商
界協作發展。

儲備設基金參「絲路」建設
「一帶一路」有利兩地，特區政府帶頭，企業要
配合，而企業難免遇到問題。林樹哲表示，特區政
府必須與各大商會和金融界商討如何解決參與「一
路一帶」時的融資和其他困難，可考慮運用特區儲
備，建立「特區新絲路基金」，通過市場化運作，
吸引企業積極參與「21世紀海上絲綢之路」建設，
從而為香港的相關金融和法律等專業服務開拓更廣
闊機遇。
為更好地發揮香港優勢，林樹哲特別提到，特區

政府應進一步加強與東盟國家在港口碼頭、物流園

區、集散基地和配送中心等建設管理方面的合作，
使香港物流專業服務擴展至「一帶一路」。國家正
指導籌建與「一帶一路」戰略配合的「海上絲綢之
路銀行」，香港亦應主動提出包括在人才和資本投
入等方面參與該銀行的籌建工作。
香港與福建省均位處「21世紀海上絲綢之路」的

關鍵點上，福建省也積極參與「一帶一路」建設，
林樹哲指，兩地應加強在「一帶一路」的合作，實
現互利共贏，包括可以結成「一帶一路」的「姊妹
城市」，共謀發展。

借「一帶一路」間接推國教
「一帶一路」是國家發展重要戰略，但不少港人

感到陌生。這除因特區政府宣傳不足外，林樹哲認
為，亦與香港的國情認識薄弱有關。他指出，國情
教育需長遠規劃，但特區政府也應把握宣傳「一帶
一路」機遇，間接達到國情教育的效果。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩會報

道）國家主席習近平提出創新模式，共同

建設「絲綢之路經濟帶」和「21世紀海上

絲綢之路」。全國政協常委、香港福建社

團聯會榮譽主席林樹哲近日接受香港文匯

報訪問時表示，香港須主動把握「一帶一

路」機遇，兩地可互利共贏。特區政府應

發揮香港優勢，協助國家在「一帶一路」

「走出去」，更可與同在「一帶一路」關

鍵點的福建沿海城市共同合作，結成「姊

妹城市」，為早日落實國家戰略共謀發

展。
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京城天公作美慶「三八」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳、鄭
治祖 兩會報道）全國人大常委會委員
長張德江日前表示，要做好青少年工
作。全國政協香港委員、港台青年交
流促進會主席李文俊表示，很多青少
年並非不愛國愛港，只是迷失方向。
他建議讓港澳青年有機會到內地考察
和工作實習，鼓勵他們把握機遇，並
將國家憲法及香港基本法內容納入中
學通識科課程等，令他們不再迷惘，
很多青少年問題自可化解。
本身是青年企業家的李文俊近日
在接受香港文匯報訪問時指出，張
委員長先後兩次參與港區全國人大
代表和港澳全國政協委員的會議
時，在講話中都提到處理好青少年
問題，說明中央重視青少年工作。
現在「佔領」行動雖告一段落，但
他認為，香港社會仍應反思為何有
那麼多教師學生參與。

機會少積怨氣 非拒愛國愛港
李文俊分析，香港青少年問題並非
想像中那麼「深層次」，「我和很多
青年人接觸過，大多數學生都明白

『一國兩制』，也不完全抗拒愛國愛
港。但他們會面對自身的一些現實問
題，例如買不到樓、工資偏低等，
（發展）機會少了。不少青少年往往
迷失方向，沒有一個榜樣讓他們學
習，他們不知道應怎麼做，這便形成
一種怨氣。」
「有一些人會誤會他們不愛國愛

港，其實唔係。」李文俊認為，他們
只是對自己的情況不滿意，但也有一
些年輕人不懂得如何發洩，自己際遇
不好就「賴政府、賴國家」：「其實
你能唔能夠出人頭地，真係要靠你自
己。」他以自己的經歷為例，「每個
年代都會有人出人頭地，不會一個年
代有，一個年代冇晒，機會永遠都存
在。」

反對派阻創科局抑發展空間
本來，科技是新世代青年發展的最
好工具，惟創新及科技局卻因反對派
拉布而成立無期，令青年的發展空間
始終無法擴大。李文俊認為要解決青
年問題，可通過適切教育，明確給予
青年一個方向，並給予他們希望，做

好這兩點，許多所謂青年問題自會化
解。
李文俊坦言，香港青少年經常接觸

互聯網，好像認識很多事情，但一些
事情不曾親身感受，實難理解不同地
區的文化差異，故交流很重要，尤其
應讓港澳青年有機會到內地考察和工
作實習，讓他們通過實際、親身的體
會，了解祖國。
李文俊說：「香港始終只有700萬
人，如能透過內地交流活動，擴闊他
們的眼界和思維，在內地13億人口
中，一定可以找到他們想要的。可以
讓他們打暑期工，讓青少年試吓先，
等佢地感受吓內地發展氣氛，讓他們
感到內地發展有實質好處，也有助他
們建設未來，優化工作履歷，相信會
很受歡迎。」

教憲法基本法 納考試範圍
同時，特區政府也有責任加強香港
青少年對國家的認識，包括將國家憲
法及香港基本法編入教材內，以至將
兩者納入考試範圍，「咁重要嘅課
題，又要考試，老師同學生唔教、唔

學都唔得。」愛國愛港教師和教師團
體長久以來被忽視，各界也應從中汲
取教訓，在資源和服務上加強教師支
援，減輕教師壓力，讓愛國愛港教師
弘揚愛國愛港精神，以熏陶學生的愛
國愛港情操。

今 天 適 逢
「三八國際婦
女節」，天公
也作美。早上
北京城內還是

一片霧霾，天色灰蒙蒙的。但到上午就
開始有風，逐漸把霧霾吹散，天空開始
變得湛藍，到了下午更是陽光普照，藍
天白雲，讓我們愉快地度過了一個美好
的節日。

北京慶祝「三八」的活動從數天前就
開始了。3月6日下午，我作為全國政協
的女委員、全國婦聯執行委員及香港婦
女代表聯誼會會長，到人民大會堂參加
了慶祝招待會。全國婦聯主席沈躍躍勉
勵我們廣大女同胞，要自尊自強，促進
男女平等，不僅要為國家的發展做貢
獻，也要和男士一起，共同達致社會和
諧及家庭美好幸福。

女委員開會收花心情靚
今天上午的政協小組會議上，女委員

更是「備受關照」。男委員在發言前都
很有風度地先向女委員表示祝賀，每位
女委員更收到一枝代表溫馨祝福的康乃
馨，會議室內充滿了歡樂的氣氛，大家
都相當愉快。

下午是休息時間，女委員都各有自己
的節目。有的去探望朋友；有的去商店
逛逛。我路過王府井大街，看到節日的
街上，人如潮湧。而北京飯店旁邊，又
增添了一座嶄新的購物中心，裡面富麗
堂皇，名店林立，應有盡有。還有類似
香港時代廣場那樣長長的扶手電梯，充
滿時尚氣息。北京的城市發展，可說日
新月異，從硬件看，一點也不比香港
差。如果北京軟件方面繼續改善的話，
恐怕將來香港購物天堂的地位，會受到
更多挑戰。

■全國政協香港委員、
港區婦聯代表聯誼會會長 楊志紅

鄧竟成批反對派：遊行愛「報大數」
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李文俊：港青迷失應北上學習
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■林樹哲（前左）日前於港澳委員聯組會上發言。右為譚耀宗。 資料圖片

■鄧竟成 陳嘉洛 攝

■李文俊認為，香港很多青少年並非
不愛國愛港，只是迷失方向。

■在昨日的人大會議上，全體男代表向女代表鼓掌，祝賀「三八」婦女
節。 中通社


